

Les baliseurs en apprentissage !

24-10-09

La dernière sortie des baliseurs des Sentiers de la Linotte a revêtu un aspect particulier et technique : apprendre à utiliser un appareil GPS de terrain.

Le rendez-vous était fixé à Villey-Saint-Etienne où Etienne Marchal de la Fédération Française de Randonnées attendait ses élèves retraités. L'équipe était renforcée par Serge Mitiaux, spécialiste des Chemins de Compostelle et Roger François, des Sentiers des Deuilles.

Ces navigateurs, qui font le bonheur des automobilistes, sont aussi des appareils de terrain, permettant aux marcheurs de se situer lors de leurs randonnées, notamment sur les sentiers non balisés.

La forêt du Mordant

Après avoir reçu quelques notions de base, l'équipée se rend sur le terrain. Le parcours choisi emprunte le GR5f que l'association des Sentiers de la Linotte a balisé, de Villey-Saint-Etienne à Dommarin. Ce chemin de Grandes Randonnées de la Vallée de la Moselle est, en partie, emprunté par celui des Chemins de Compostelle. Il traverse la forêt du Mordant, passe par le centre hippique, rejoint Toul, la cathédrale, la place Ronde,



Le navigateur Magellan, un véritable mini-ordinateur !

la porte Jeanne-d'Arc.

Le navigateur Magellan est un véritable mini-ordinateur. Au fur et à mesure de la progression sur le terrain, on y entre toutes les données spécifiques au chemin emprunté. Le point de départ, la nature du sol, la largeur du sentier, les difficultés éventuelles, les particularités rencontrées, points de vue, sites, monuments, vestiges... Il ne faut surtout pas oublier de valider les données régulièremment, sinon, en cas de faus-

se manœuvre tout est à recommencer.

Cette opération repérage des sentiers balisés par GPS a été commanditée et financée par le conseil général de Meurthe-et-Moselle.

Mars 2010

Notre département compte actuellement 3.200 km de sentiers de randonnées, dont 2.600 déjà balisés. Douze associations de baliseurs occupent le terrain du Pays-Haut au Luvénillois. Depuis sa mise en



Enregistrer toutes les données spécifiques au sentier.

route, le repérage par satellite des parcours pédestres est parvenu à la moitié de sa réalisation. Six associations, dont celle des Deuilles, ont déjà effectué le travail. Etienne Marchal doit rendre sa copie définitive pour le mois de mars 2010. Le conseil général rentrera ces données dans un fichier qui seront mises à disposition des présidents d'associations. Elles seront également transmises à la FFR.

Pour les baliseurs de la Linotte, le travail commence, avec treize circuits locaux à enregistrer, en y ajoutant deux sentiers de Grandes Randonnées. Ils ont du pain sur la planche. Pour plusieurs mois.

A noter pour cette initiation à une nouvelle technologie, le retour du président de l'association, Marc Ferry. La maladie l'avait éloigné depuis un an des sentiers, mais pas de ses copains.